

## ENSEMBLE ET INFORMÉS 01 / 2026

CHIFFRES CLÉS AU 31 DÉCEMBRE 2025 (DONNÉES INDICATIVES)



**108.81%**

DEGRÉ  
DE COUVERTURE  
(NON-AUDITÉ)



**+ 6.65%**

PERFORMANCE  
NETTE  
(NON-AUDITÉE)

*Notre Fondation a un total de l'actif de CHF 7.572 Milliards (non-audité).*

Chers assurés, chères entreprises affiliées, chers partenaires,

Nous espérons que notre message vous trouve en bonne santé et que vous avez passé de précieux moments en famille et avec vos proches.

Cette nouvelle année s'est malheureusement ouverte dans le silence et le recueillement. Toutes nos pensées accompagnent les victimes, leurs familles, leurs proches ainsi que toutes celles et ceux qui sont touchés par le drame de Crans-Montana (VS).

Nous publions donc ce premier «Ensemble & Informés» de 2026 en toute humilité, avec beaucoup de circonspection et le cœur lourd.



### RÉTROSPECTIVE 2025 ET PERSPECTIVE 2026

**Vue par notre Direction générale, Pascal Kuchen et Stefanie Ajilian**

L'ouvrage 2025 a écrit ses dernières pages, il y a déjà une quinzaine de jours. Celui-ci a été marqué par de nombreux événements. Entre crises géopolitiques, catastrophes naturelles et décisions politiques historiques, l'actualité, suisse et internationale, a été riche en rebondissements...

# COPRÉ

Voici un retour pêle-mêle sur quelques événements marquants de 2025 :

Malheureusement, le conflit au Proche-Orient, comme celui en Ukraine, se sont poursuivis durant l'année. Espérons qu'une issue favorable à la paix sera enfin trouvée.

En janvier, une série d'incendies ont éclaté dans la région de Los Angeles. Ces feux brûlent des dizaines de milliers d'hectares et détruisent des milliers d'habitations en tuant 440 personnes. Dans le même mois, la conseillère fédérale Viola Amherd annonce sa démission après six ans au gouvernement helvétique et Donald Trump est élu 47e président des États-Unis. Dès son investiture, le républicain signe une série d'ordres exécutifs radicaux. Un nouveau vent souffle alors dans le Capitole américain.

En mars, le Zougois Martin Pfister devient le 123e conseiller fédéral du pays.

Début avril 2025, commence la saga de l'introduction de nouveaux droits de douane sur les produits importés aux États-Unis par l'administration Trump. Après une suspension de courte durée, c'est la stupéfaction le 1er août avec l'annonce de l'imposition finale des taxes de 39% sur les produits suisses, l'une des plus élevées au monde. Ce n'est qu'en novembre, après la visite de six chefs d'entreprise suisses, qu'il fera marche arrière et réduira ce taux à 15%. Cette délégation a fait d'ailleurs la une des journaux en offrant une horloge en or et un lingot personnalisé à Donald Trump.

Mi-mai, après plusieurs jours de conclave au Vatican réunissant 133 cardinaux, le cardinal Robert Francis Prevost, âgé de 69 ans, devient le 266e Pape de l'Église catholique, sous le nom de Léon XIV.

Dans la même période, Bâle a accueilli le Concours Eurovision de la chanson. Cet événement a été suivi par environ 166 millions de téléspectateurs.

L'été est malheureusement le théâtre de tristes événements (par exemple, l'effondrement du glacier au-dessus du village de Blatten, le déraillement du funiculaire historique de Lisbonne, les assauts du palais de Singha Durbar).

Nouvelle plus sympathique, l'équipe européenne de golf bat l'équipe des États-Unis lors de la traditionnelle Ryder Cup.

Pendant l'automne, Zohran Mamdani est élu maire de New York et devient, le 1er janvier 2026, le premier maire musulman de la plus grande ville des États-Unis. Dans un tout autre registre, quatre voleurs pénètrent dans le musée du Louvre à Paris et volent huit bijoux de la Couronne française, d'une valeur estimée à 88 millions d'euros.

Enfin, le 15 décembre 2025, des personnes en deuil participent à une veillée devant un mémorial à Bondi Beach à Sidney, qui a été le théâtre de la fusillade la plus meurtrière qu'a connu l'Australie depuis près de 30 ans.

Quant à la 13e rente de l'AVS, son financement est encore et toujours « secret »... Une solution devra toutefois être rapidement trouvée car elle sera versée pour la première fois en décembre 2026.

Pour notre Fondation, la cuvée 2025 fut à nouveau excellente... Notre croissance durable se poursuit d'année en année. Nous avons franchi la barre des CHF 7 Mrd. Nous comptons plus de 30'000 assurés actifs depuis août 2025 et plus de 3'500 rentiers depuis avril 2025. Notre équipe, quant à elle compte, depuis février 2025, sa première rentière vieillesse et atteint, en décembre 2025, le palier des 40 collaborateurs et collaboratrices. Notre structure grandit toujours et encore.

Nous pouvons donc nous projeter avec confiance dans la cuvée 2026. Les perspectives et les promesses sont réjouissantes. Nous restons, bien entendu vigilants, face aux défis et aux challenges de notre environnement.

Notre Fondation débute sa 52e année d'activité avec une très bonne assise financière et demeure une référence dans le domaine de la prévoyance professionnelle helvétique.



## SITUATION SUR LES MARCHÉS FINANCIERS

**Vue par notre CIO, Jean-Bernard Georges**

Malgré des signes de faiblesse de la consommation aux États-Unis et le ralentissement du marché du travail, la croissance américaine a surpris par sa vigueur en décembre et a permis à la Fed une nouvelle baisse de taux de 25pbs, conforme aux attentes des investisseurs. Le PIB états-unien est soutenu par les dépenses d'investissement massives dans l'intelligence artificielle. Le marché est toutefois devenu plus sélectif dans ce domaine, les dangers liés à de potentiels surinvestissements et à la multiplication des participations croisées entre les principaux acteurs du domaine étant désormais pris au sérieux.

La Cour suprême a reporté sa décision sur la légalité des droits de douane imposés par l'administration américaine, qui auraient déjà rapporté plusieurs centaines de milliards en 2025. Une somme que Donald Trump s'apprêterait à investir dans une augmentation massive du budget de la défense qui passerait de 1'000 à 1'500 Mrd en 2026, une augmentation jamais vue auparavant. Si ces éléments sont globalement accueillis positivement par les marchés financiers, la recrudescence des tensions avec Jerome Powell, qui a reçu une incitation à comparaître du ministère de la Justice menaçant d'une inculpation pénale, va beaucoup moins plaire aux investisseurs. La stabilité et la fiabilité de la Fed étant au cœur de système financier mondial.

La star du marché suisse au mois de décembre a été UBS, avec une progression de près de 20%. Le géant bancaire a réagi positivement à l'annonce d'un accord du Parlement montrant une certaine souplesse sur les instruments pouvant être utilisés à titre de fonds propres. Malgré des tensions politiques toujours importantes, les marchés européens affichaient également une belle progression en fin d'année.

Après une vague de prise de bénéfices attendue, les métaux précieux sont repartis à la hausse, portés par les tensions géopolitiques persistantes et les politiques monétaires globalement accommodantes.

Le mois de janvier 2026 a débuté avec l'annonce sidérante de l'opération américaine au Venezuela destinée à enlever le président Maduro pour le présenter devant un tribunal New-yorkais et également pour s'assurer le contrôle des premières réserves de pétrole au monde. Le président Trump, grisé par le succès indéniable de l'intervention « Absolute Resolve », menace désormais de s'en prendre à l'Iran ou à Cuba, de s'emparer du Groenland de gré ou de force, ce qui nous promet une année 2026 tendue sur le front géopolitique. Si l'intervention semble avoir pris le monde entier par surprise, elle ne fait que froidement appliquer la nouvelle doctrine stratégique américaine publiée en novembre 2025, désormais affublée du jeu de mots « Donroe » pour Donald et Monroe, qui affiche sans complexe les prétentions hégémoniques des États-Unis sur ce qu'ils appellent l'hémisphère occidental, autrement dit le continent américain au sens très large du terme.



## PERFORMANCE

Pour ce qui est de la performance, le mois de décembre prolonge la tendance positive de l'année 2025, en particulier avec une très belle avance des actions suisses et des métaux précieux.

Notre portefeuille immobilier a fait l'objet d'une évaluation externe, servant de référence à la transaction Swap dans le nouveau groupe de placement à investisseur unique créé pour nous au sein de la Fondation immobilière SFP. La reprise de ces valorisations dans nos comptes a apporté un supplément de performance d'environ 2% sur le segment immobilier suisse en décembre.

L'ensemble de notre portefeuille d'actifs a progressé de 0.84% sur le mois écoulé, ce qui porte notre performance annuelle provisoire et non auditee au niveau de 6.65%, un très bon résultat sur lequel nous aurions été peu nombreux à parier au moment du fameux Liberation Day et l'amorce d'une guerre commerciale qui aura marqué l'ensemble de l'année écoulée.

Les principaux contributeurs à ce résultat sont les actions suisses et l'or avec des hausses très conséquentes. Notre Commission de placement avait justement pris la décision d'augmenter tactiquement la pondération de ces deux classes d'actifs en janvier dernier, une décision dont nous pouvons aujourd'hui nous féliciter.

Le principal contributeur négatif aura été le dollar US, avec une chute de près de 13% contre la monnaie helvétique. Malgré notre politique de réduction du risque monétaire par des opérations de ventes à terme, l'exposition résiduelle au dollar reste significative et a pesé sur le résultat de certaines classes d'actifs, notamment les actions internationales, dont près de 70% de la progression nominale ont été effacées par la baisse du billet vert.

Une performance annuelle de 6.65% nous place non seulement nettement au-dessus de notre moyenne à long terme qui est d'environ 4%, mais se compare également très favorablement avec les Indices Pictet LPP25 et LPP40 qui montrent des progressions respectives de 2.60% et 4.26%.

Le moniteur des caisses de pension Swisscanto termine l'exercice 2025 à 5.3% alors que les Indices UBS des Caisses de pension et des Caisses de plus de 1Mrd affichent des résultats de 5.81% et 5.83%.



## CERTIFICAT DE PRÉVOYANCE

Les certificats de prévoyance définitifs seront disponibles dès le 30 janvier 2026 sur le portail web assurés. Nous nous tenons bien entendu à disposition de nos assurés pour répondre à d'éventuelles questions.

%

COPRÉ

## TAUX DE COTISATION AU FONDS DE GARANTIE LPP

Pour 2026, le taux de cotisation au Fonds de garantie LPP au titre de subsides connaît une légère baisse, fixé à 0.11% (contre 0.13% en 2025) des salaires coordonnés. Nous invitons nos entreprises affiliées qui ont un accès au portail web entreprises à commander les nouvelles listes de cotisations pour l'année 2026. Pour toutes les autres, nous leur transmettrons ces listes par courrier d'ici fin janvier 2026.



## DÉCISION DU CONSEIL DE FONDATION

### Bases techniques

Le Conseil de fondation a pris la décision de maintenir le taux d'intérêt technique de la Fondation à 2.25% et d'adapter les tables actuarielles LPP en prenant en compte la dernière édition de celles-ci, à savoir, celle de 2025.

Selon ces critères, l'ensemble des provisions techniques ont été entièrement constituées au passif du bilan au 31 décembre 2025 ce qui est synonyme d'une excellente assise financière.

### Rémunération de l'épargne

Un taux d'intérêt de 5.00% est accordé sur les avoirs de vieillesse des assurés actifs présents au 31 décembre 2025.

Ainsi, le taux moyen distribué par COPRÉ est de 3.00% sur 10 ans, ce qui représente plus du double du taux minimum légal sur la même période (1.075%).

Pour 2026, le taux de rémunération des avoirs de vieillesse a été provisoirement fixé à 1.25%.

Le taux d'intérêt définitif pour 2026 sera, comme chaque année, déterminé en janvier 2027 après examen des critères déterminants.

### Degré de couverture

Le degré de couverture non-audité de la Fondation s'est amélioré durant l'année écoulée et avoisine 108.81% au 31 décembre 2025, avec la prise en considération de l'attribution du taux d'intérêt complémentaire.

Les comptes annuels révisés seront disponibles dans le rapport annuel qui sera publié, comme à l'accoutumée en trois langues, début mai 2026 sur notre site internet.



#### Réserve de fluctuation de valeur

Afin de poursuivre sa volonté de consolidation de l'assise financière de COPRÉ, le Conseil de fondation a également utilisé une partie de la performance pour renforcer la réserve de fluctuation, qui sera ainsi constituée à plus de 60% de la valeur cible fin 2025.

#### Indexation des rentes de vieillesse

Le Conseil de fondation a pris la décision de ne pas indexer les rentes au 1er janvier 2026.

#### Taux de conversion

Le taux de conversion pour 2030 sera maintenu à 5.6% (à 65 ans pour les hommes et les femmes).

L'ensemble de ces décisions, résultat d'une expérience confirmée de plus de cinq décennies, renforce la sécurité de la Fondation, ligne conductrice fondamentale de COPRÉ.



### ÉVOLUTION DE NOTRE COMMUNICATION : LANCEMENT DE NOTRE NEWSLETTER

Jusqu'à ce jour, nous vous partagions avec plaisir chaque mois notre communication « Ensemble et Informés » au format PDF pour vous informer des actualités de notre Fondation et des marchés financiers.

Dans une volonté d'améliorer notre communication et de vous proposer un format plus dynamique et accessible, nous avons le plaisir de vous informer que nos prochaines communications évolueront vers un format de newsletter.

Nous vous invitons dès à présent à vous inscrire à notre newsletter [ici](#) afin de continuer à recevoir nos informations et de ne manquer aucune de nos actualités.

Nous vous remercions pour votre confiance et restons à votre disposition pour toute information complémentaire.

Nous vous transmettons, chers assurés, chères entreprises affiliées, chers partenaires, nos cordiaux messages.

Merci de votre confiance et prenez bien soin de vous.

Lausanne, le 16 janvier 2026

**Claude Roch**  
Président du Conseil  
de fondation

**Pascal Kuchen**  
Directeur général